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　朝晩の気温が下がり、日中も暑すぎず、穏やかな気候になってきました。秋に突入と
いう感じがしています。１０月４日（火）の全校集会で、秋について次のような話をし
ました。
・スポーツの秋…１０／２のミニミニ駅伝大会に出場した人がいました。がんばりまし
　た。今度、校内の持久走記録会もあります。暑すぎず運動しやすい季節です。様々な
　スポーツにチャレンジしましょう。
・読書の秋…過ごしやすい時期にゆっくりと本を読むのもいいものです。また、本を読
　むということは、勉強をするという意味もあります。勉強も集中できる時期です。し
　っかりがんばりましょう。
・食欲の秋…様々な食べ物が収穫される時期です。おいしいものがたくさんあります。
　しっかり食べましょう。（食べ過ぎに注意）好き嫌いなく色々なものを食べて健康な
　体をつくりましょう。
子どもたちはこの秋様々な活動に参加し、充実した日々を送ってくれると思います。
※１０／７には実りの秋に感謝する地域の祭礼に参加し、
　ふるさとの秋を大いに感じたことと思います。

　９月２８日（水）に児童会引継ぎ会を行い、後期児童会がスタートしました。児童会
役員に選ばれたのは４人ですが、みんなで協力していくことが大切です。児童会の活動
をみんなが楽しいと感じるには、全校生で思いやり、工夫することが必要です。後期の
活動も期待しています。

会　長 … 川尻　彩結 副会長 … 藤原　友生
書　記 … 山本　琉悟 書　記 … 渡邉　朋絋

　４月１９日（火）に実施した本年度の全国学力学習状況調査についてお知らせします。

☆児童質問紙より　○・・・良い　●・・・課題

○概ね規則正しい生活を送り学習・読書時間の確保もできている。

○学校生活に満足し、自尊感情が高い傾向にある。授業・行事等に積極的に参加している。

●基本的生活習慣・学習時間等で注意が必要な児童がいる。

●ゲーム・携帯・スマホ等の使用時間が多い児童がいる。

☆学力調査より　※全国平均正答率を基準とした時、±5.0%を同程度と考える

【国語】上回る　【算数】同程度　【理科】下回る

※計算・漢字の読み書き等基礎・基本となる力は定着している。

国語…理由を尋ねられたり、説明をまとめたりする書き込む問題がきちんとできている。

　　　文章全体からテーマや作者の意図を読み取る力が弱い。

算数…計算や基礎的なグラフの読み取りはできている。

　　　概数は理解しているが普段の生活に活かされていない等、応用面での課題がみられた。

理科…観察・記録の仕方については理解できている。

　　　実験の結果から推測し分析することが不十分である。日常生活との関連の理解が弱い。
(※この調査によって測定できるのは学力の一部分で結果が当該教科の全体の学力を示すものではないことをご理解ください。)

　この結果を全教職員で共有し、すべての教科においてこれからの授業改善に活かし、すべての
児童がよりよい学校生活が過ごせるよう努力してまいります。

「自主 敬愛 協同」
柴山小学校・幼稚園
令和4



　９月２１日（水）の柴山っ子集会は、６年発表集会でした。５月１９日・２０日の修学
旅行で見学したことの報告と平和について
学びを深めたものを全校生に発表してくれ
ました。発表は６年生が４つの班に分かれ
てそれぞれ調べたことを伝えました。

【原子爆弾について】爆弾の大きさやなぜ広島に落ちたのか等を調べ、「原子爆弾は
　使ってはいけない」・「戦争はしてはいけない」と訴えました。
【原子爆弾の被害について】無くなった人の数や爆風・熱線・放射線等について調べ、
　その被害や後遺症について発表しました。原爆の子の像について紹介し、原爆の恐ろ
　しさを伝えました。
【世界の核兵器について】核兵器が増えている状況や核兵器を持っている国等を紹介し、
　核兵器ゼロへの動きや広島の活動などを発表しました。核兵器を無くし戦争をやめて
　ほしいと訴えました。
【今、私たちにできること】今、起きている戦争のことや日本の憲法９条と非核三原則
　について触れ、「自分たちの考え」を伝え「今私たちにできること」を発表しました。

☆伝える６年生、聞く下級生とも真剣な目で、とても素晴らしい集会でした。
＜６年生の発表に対し多くの児童が感想をその場で伝えました。感心しました。＞

１０月２８日（金） 授業・保育参観 １３：４０～１４：２５
学校版教育環境会議 １４：３５～１５：１５

　本年度は新型コロナウィルス感染防止対策として学習発表会は行わず、保護者の方
（各家庭２名）の授業参観とさせていただきます。
　また、短時間ですが、今の学校・幼稚園について、そしてこれからの学校・幼稚園
について一緒に考える機会として学校版教育環境会議を実施します。体育館で座席の
距離を空けて行いますので地域の方もお越しいただきますようご案内いたします。

１１月１日（火） 校内持久走記録会 ９：５０～１０：４０
＜雨天等の場合は１１／２＞

　スポーツパークをスタート・ゴールとし、森本神社前を通るコースで実施します。
持久走は、練習の積み重ねの大事さとねばり強さを育むことができます。ＰＴＡのご
協力で沿道のコース管理のサポートを頂きながら行います。毎週火曜の持久走チャレ
ンジ練習と体育の時間に練習を取り組んでいます。温かい応援が子どもたちの力をさ
らに伸ばしてくれると思います。よろしくお願いいたします。
　※一般道を走ります。地域の皆様にはご迷惑をおかけしますがご理解いただきますようお願いいたします。

（文責 校長 上田 通治）


